

AÑO XXI.—NÚM. 6099

10 DE OCTUBRE DE 1881.

REDACCION, MAYOR 24.

EL ECO DE CARTAGENA.

Lunes 10 de Octubre de 1881.

CASAS NUEVAS.

—o—

Quando un edificio está acabado y construido, tienen muchos el refrán de que á jaula nueva pájaro muerto. Este refrán tuvo su tiempo, que ya pasó para siempre, y hoy se puede habitar un cuarto aunque esté húmedo, siempre que antes se hayan quemado en cada habitación unas cuantas libras de carbón cerrando bien las puertas y ventanas para que los gases no se escapen. Durante la combustión, el carbón se combina con el oxígeno del aire, y se forma ácido carbónico, cuyo gas es absorbido por la cal de los muros, favoreciendo la desecación rápidamente.

Después se abren todas las puertas, y dejando pasar uno ó dos días se podrá habitar la casa sin temor á la humedad.

PRODUCCION HULLERA.

La producción hullera en los principales depósitos del mercado ha sido en el año de 1880, de 294.488.000 toneladas, repartidas en la siguiente forma.

Inglaterra.	147.000.000
Estados- Unidos.	63.500.000
Alemania.	42.161.000
Francia.	18.857.000
Bélgica.	14.000.000
Austria.	6.900.000
Rusia.	2.220.000
España.	750.000

INSOLACION.

Todo individuo atacado de insolación se le debe desnudar inmediatamente, tenderlo en el suelo é inundarlo frecuentemente con agua, la más fría que se pueda conseguir, colocándole en un paraje donde circule el aire. Administrase, lo antes que se pueda, dos gramos de sulfato de sodio por intervalos cortos.

El tratamiento debe hacerse con rapidez, no dejando que se le sanee, porque se le cansaría la muerte.

Toda persona que traspira de ordinario, y cuya piel se seca y pone caliente, está predispuesto á la insolación.

INUNDACIONES.

Como verán nuestros lectores por los telegramas que publicamos á continuación, las lluvias de estos días han sido generales en esta provincia, habiendo alcanzado también en la de Alicante; y en ambas han ocasionado daños materiales de consideración, si bien según dicen los

partes, no hay que lamentar pérdidas personales, que son las más sensibles.

Procuraremos tener al corriente á nuestros lectores de los sucesos más importantes, todo lo antes que la llegada de los correos nos lo permitan.

Murcia, 7 (11'10 m.)

El gobernador:

"El jefe de estación del ferrocarril de esta capital, me participa que se ha cortado la vía por efecto de las lluvias entre los kilómetros 498 y 499. Con este motivo se encuentra detenido en Orihuela el tren mixto núm. 32. Ha salido de ésta un tren con trabajadores para reponer la vía y restablecer la circulación.

El alcalde de esta capital me dice verbalmente que las subsistencias para el vecindario están aseguradas, para el caso de una inundación."

Murcia, 7, (11'40, m.)

El gobernador:

"Según telegrama del alcalde de Cieza el río Segura se ha desbordado, habiendo crecido sobre su nivel ordinario de cinco á seis metros.

Continúa la crecida efecto de las grandes lluvias, habiendo hecho gran destrozo en la huerta. Tomo de acuerdo con el alcalde de esta capital las precauciones necesarias para evitar un desastre."

Murcia, 7, (5, t.)

Según noticias del mayoral de diligencia de Lorca, ha llovido poco en la cuenca de Guadalupe, cuyas avenidas son las temibles para esta comarca.

El Segura ha bajado, pero las noticias de los pueblos de la parte superior acusan subida. El alcalde de Orihuela me dice que empieza á inundarse la población.

Continúa lloviendo.

Murcia, 7, (5, t.)

El gobernador al ministro de la Gobernación.

"Según me participan de Cieza, el río Segura continúa creciendo. Incomunicación con Cartagena y de difícil comunicación con esa y demás puntos. Sigue lloviendo."

Alicante, 7.

El gobernador al ministro de la Gobernación, junta de señores senadores y diputados para el socorro de las provincias inundadas:

"Según telegrama que acabo de recibir de Molins, está completamente inundado por las aguas del Segura y Atarfe Mayor. En Orihuela inundadas en parte las calles bajas de la ciudad.

El agua sigue creciendo. Grandes pérdidas. De Cieza anúnciase aumenta la crecida."

Alicante, 7, (10'30, n.)

El gobernador de Murcia y alcalde de Orihuela dicen que el Segura ha crecido seis metros sobre su nivel, y que se ha desbordado por Beniel el Reguero, inundando aquella parte de la huerta hasta el camino de Cartagena, cogiendo á los moradores dentro de sus casas, sin poder salvar los animales.

El alcalde de Orihuela me pide autorización para gastar de los fondos concedidos por la junta de socorros, para la recomposición de las riberas del Segura. Le autorizo para que se invierta la cantidad más precisa á evitar en lo posible que se inunde la población y la huerta.

Alicante, 7 (11'45 n.)

El gobernador al ministro de la Gobernación.

"El alcalde de Orihuela en telegrama de las 7'25 de esta tarde, me dice:

"La guardia civil que ha salido esta tarde en auxilio de los inundados del camino de Beniel, me da cuenta en el parte que trascibo á V. E. de la triste situación en que se encuentran los moradores de la estensa vega inundada, dice así:

"El peligro es inminente; una barca y hachas se necesitan con urgencia; mas de dos horas de terreno inundado con 200 fanegas recogidas en los altos de las chozas. Salgo con sarzos, pero imposible remediar con estos medios la catástrofe; urge, pues venga pronto el auxilio pedido. Dispongo salgan los auxilios pedidos para remediar apuros desgraciados."

"Sigue adoptándose toda clase de precauciones, pero todo será inútil porque una lluvia torrencial impide los trabajos de defensa en las márgenes del río.

Tengo el sentimiento de participar á V. E., rogándole se sirva contestar á mi telegrama en demanda de recursos é interesar del señor Presidente de la junta de socorros se sirva hacerlo también á la brevedad posible para poder salir para dicho punto, donde creo me llama mi deber y la situación tristísima por que atraviesa aquella zona. El temporal sigue en esta capital con gran fuerza.

Alicante, 8 (9 m.)

El alcalde de Orihuela en telegrama de la una de la madrugada, me participa que empezaba el descenso de las aguas, pero quedando el temor de que vuelvan á subir á la llegada de las aguas de Cieza que anuncia el gobernador de Murcia.

No obstante de esto, salgo para dicho punto, tanto para socorrer á los desgraciados como para adoptar sobre el terreno las disposiciones convenientes y dar principio las obras de reparación del Segura. á

Todo, de acuerdo con el excelentísimo señor presidente de la junta de senadores y diputados para el socorro de las provincias inundadas.

Sigue arrojando el temporal en esta.

Murcia, 8 (10-15 m.)

Siguen bajando las aguas del Segura y el peligro ha cesado ya, pues aun cuando el Guadalquivir ha crecido algun tanto ha ocurrido después de crecer la avenida del Segura.

Ha cesado las lluvias. Mejora el tiempo y el barómetro sube.

MARINA.

Resoluciones tomadas por este Ministerio.

Ha sido nombrado segundo comandante del vapor «Isabel la Católica» el teniente de navio de primera clase D. Félix Bastarache y Herrera.

Idem comandante de la corbeta «Villa de Bilbao» el capitán de fragata D. Indalecio Nuñez y Zuloaga.

Idem ayudante mayor del arsenal de la Habana el teniente de navio de primera clase D. Carlos Delgado.

Destinado al departamento del Ferrol, el teniente de navio D. Justo Arepila.

Idem á la goleta «Concordia» el alférez de navio D. Joaquin Escoriaza.

Idem á la «Villa de Madrid» el teniente de navio D. Luis Ibañez.

Nombrado auxiliar de la sección de marinería en el ministerio del ramo el teniente de navio D. Rafael Gu tierrez Vela.

Idem ayudante de la comandancia de marina de Málaga el teniente de navio D. Miguel Malpica.

Se ha dejado sin efecto el nombramiento para la Habana del ingeniero, jefe de primera clase D. Benito Azoia.

Nombrado ayudante del distrito de Lequeitio el piloto D. Antonio Carrero.

Nombrado para el servicio de guardias en el hospital de San Carlos de Cádiz el segundo médico don José Botella y Martínez.

Cursada á Marina la instancia del capitán de fragata D. Enrique Trujillo y Sanz solicitando un año de residencia en Cádiz y Madrid.

Ha sido promovido á teniente de navio de primera clase el teniente de navio D. Daniel Lopez Carballo.

Idem á teniente de navio el alférez de idem D. Angel Suances y Calvo.

Se han concedido dos meses de licencia para asuntos particulares en Rivadavia (Orense) al teniente de navio D. Fidel Bortolo.

Igual licencia por enfermo para San Fernando al capitán de fragata D. Emilio Butron.

Ha sido autorizado para presentarse en la corte el capitán de navio D. Manuel Delgado.

Se ha concedido la cruz de primera clase del Mérito naval en permuta de la sencilla de la misma orden al practicante de primera clase D. Manuel Moreno Redondo.

CRONICA.

Un colega de Madrid, dice, se vá á crear en esta ciudad y en Linares una escuela de capataces de minas.

Celebraremos que resulte cierta la noticia, por lo mucho que ganará con ello la juventud estudiosa de Cartagena.

La mayor parte de los caminos vecinales están estropeados por las lluvias de estos días, pero ninguno como el de la Forre-ciega, que en una estension de unos, al parecer, cincuenta metros, se halla cortado, interrumpiendo una vía de importancia para nuestros campos y para el tráfico que es mucho.

Suplicamos á la Comisión correspondiente del Municipio, disponga sea compuesto en breve el mencionado camino, por ser el que indudablemente se halla en peor estado y son mayores los perjuicios.

Ayer tarde fondearon en este puer